1 日時

令和3年8月5日(木)午前10時から午前10時35分まで

2 場所

碧南市役所2階 談話室2・3

- 3 出席者及び欠席者
 - (1) 出席委員

碧南市副市長 金沢 宏治(委員長) 東海税理士会刈谷支部副支部長 伴野 義雄 碧南市身体障害者福祉協会代表 鈴木 たか子 碧南市手をつなぐ育成会代表 牧野 昭彦 民生委員児童委員協議会代表 高須 康治 碧南市総務部経営企画課長 杉浦 英樹

(2) 欠席委員

旧心身障害児者を守る会会長 小林 明子 市民代表(一般公募) 坂部 泰

(3) 事務局職員

福祉こども部長 杉浦 秀司 福祉課長 杉浦 浩二 福祉課社会福祉係長 河原 睦 福祉課社会福祉係主事 澤田 直也

(4) 指定管理者

碧南市社会福祉協議会 局長 山田 正教 碧南市社会福祉協議会 管理課長補佐 石川 広也 碧南市心身障害者福祉センター 西原 香織

4 傍聴者

0名

- 5 議題
 - (1) 令和2年度管理状況及び利用状況について

- (2) 令和2年度収支決算状況について
- (3) 令和3年度事業計画について
- (4) 令和3年度収支予算について
- (5) その他
- 6 議事の要旨
 - (1) あいさつ (金沢委員長)
 - (2) 議題
 - ア (1)令和2年度管理状況及び利用状況について及び(2)令和2年度収支決算状況について指定管理者が会議資料に基づき、議題(1)及び(2)を相互の関連があるため一括して説明した。その後、審議した結果、承認された。

<主な意見・質疑>

【委員】

4ページに記載のある障害者デイサービス事業の実施状況の約166万円決差額 について、6ページにある決算書の支出の部の中のどの部分に該当するのか。

【指定管理者】

166万円の内訳については、6ページの支出の部のうち、主には諸謝金や業務委託費が該当する。

【委員】

会計上の規則等に差し障る場合などは仕方ないかと思うが、障害者デイサービス 事業経費における諸謝金や業務委託費等の決算書上での内訳が分かるような資料作 成に努めて欲しい。また、障害者デイサービス事業に係る経費は通常は事業経費に 計上されるべきものであると思われる。業務委託費については事務費支出に経費と して計上されているため、支出経費区分を適正な区分分けを行ってほしい。

また参加費を徴収する障害者デイサービス事業はあるか。

【指定管理者】

参加費を徴収する事業もある。

【委員】

決算書の収入部には、そのような収入項目の掲載はない。教室等の参加に要する 各個人のための経費支出があり参加者から徴収する収入とで相殺されているためか、 とは思うが、そうであればそのような経費の関係が分かるような掲載するよう努め てほしい。

【委員】

施設を有料で利用させていると思うが、その貸館の利用料は、決算書の収入の部などには計上されているか。

【指定管理者】

貸館の利用料は市が直接収入しているため、決算書には計上されていない。

【委員】

施設の運営の管理を委託されているのであれば、その施設を貸付したことによる 収入は決算書に計上されるものだと考えられるので、そのような個別の事情がある のであれば、そのような会計処理となっている旨が分かるように、説明文等を資料 にて掲載するよう努めてほしい。

【指定管理者】

今後の資料作成時には改めて参ります。

【委員】

コロナの影響により利用者が減少したところはあったと思うが、コロナの影響だけでなく、特に高齢になって利用が難しくなった方など、利用者の減少は進んでいると感じる。自主的な移動手段や公的なサービス利用による来館が難しくなり、利用できなくなるということが、主な原因かと思う。以前は社会福祉協議会が送迎を行っており、送迎してくれるボランティアの方もいたが、現在は社会福祉協議会では送迎は実施されておらず、ボランティアの確保も難しくなってきている。身体障害者福祉協会やボランティアの人が出来る限りの送迎をしているが、障害者デイサービスの事業の実施側としても送迎を実施するなど、何か検討してもらいたい。連絡網が作られていて依頼に基づき送迎を行ってくれるようなボランティア団体が出来てきてくれると良いと思うが、色々な課題があり難しいと思う。くるくるバスが走っていても、ご自宅から最寄のバス停までの移動が困難な方などもおり、課題は残ると思う。碧南市のデイサービス事業は充実していると思うが、事業に参加するための課題によって参加が限られてしまうのは残念に思う。

【事務局】

身体障害者福祉協会など日頃送迎のご協力をいただいている方々には御礼申し上げたい。現状の課題として把握はしているが、人員確保や経費、保険の取り扱いな

ど様々な課題があり、送迎は難しい状況にある。また利用率の向上についても、数年前から継続した課題として認識しており、新型コロナウイルスの感染者状況等も鑑みながら、適宜対応を検討していきたいと考えている。

【委員】

碧南市手をつなぐ育成会では、前年度はほぼ9割方の事業が実施できなかった。 宿泊旅行や研修会は実施を見送り、会議等についても人数制限を行って実施するな ど対応を行った。現在の感染者状況を踏まえると、なかなか見通しが立たないと感 じており、今年度も昨年度同様に良く考えながら事業実施していく必要があると思 う。今年度の事業については、現段階で9~11月の事業は中止として考えている が、可能なら12月のクリスマス会は形を変えながら実施したいと考えている。市 や社会福祉協議会とも相談などしながら、自分達がこの状況下で何ができるか考え て、活動を実施していきたい。

【指定管理者】

昨年度からコロナの影響により、様々な活動が中止としてきている。

今年度もいろいろな事業実施について、関係者の方々と連絡を密にとり、様々な 方からご意見を頂戴しつつ開催方法を検討していきたい。

イ (3)令和3年度事業計画について及び(4)令和3年度収支予算について指定管理者が会議資料に基づき、議題(3)及び(4)を相互の関連があるため一括して説明した。 その後、審議した結果、承認された。

<主な意見・質疑>

【委員】

支出の部の事業費支出について、通信運搬費がインターネット代として金額が計上されているが前年度は0円となっており、前年度までは支出されていなかったのか。今までもインターネットを通じた情報発信はあったと思うが、今回から計上された理由は。

【指定管理者】

前年度まではなかった。今回改めて福祉センターあいくるの施設全体の経費分担 等を整理する中で経費計上を行ったものと思われる。(※下記参照)

【委員】

現時点ですでに中止を決定している事業があるなど、コロナの影響を受けている 事業もあるという説明があったが、令和3年度の事業計画においては、そのような 影響が想定されていないものとなっている。前年度中から、今年度においても引き 続き対応が必要となることが想定されたと思うので、出来ればそのような苦労して いる状況についても資料掲載されていると望ましいと思う。

【指定管理者】

令和3年度においても、事業計画策定時においては例年同様の事業実施を目指して計画策定していたため、資料上も掲載していなかった。来年以降も同様な状況であれば検討していきたい。

【委員長】

現時点で、ふれあいスポーツ大会などコロナによる影響を受けている事業もある との話があったが、他に影響を受けている講座や教室などがあれば教えてほしい。

【指定管理者】

カラオケ教室や料理教室、パン教室については、新型コロナウイルスの感染状況 を踏まえながら随時、開催方法を検討してきている。

【委員】

コロナの影響による事業の中止など、コロナと向き合いながら事業展開をされていくこととなると思うが、その検討により対応を変更した点等は文面にて掲載するよう努めて欲しい。

【指定管理者】

今後改善していきたい。

- ウ (5) その他議題、連絡事項等なし。
- ※ 資料10ページの議題(4)令和3年度収支予算について、「1 前年度当初 予算との比較」の(2)支出の部のうち事務費支出の通信運搬費において、備考 欄に「インターネット代」と記載してありましたが、正しくは「郵便料」であり ました。誠に申し訳ございませんでした。なお、委員会当日の質疑をいただきま した前年度との差異については、福祉センターあいくるの施設全体の経費分担等 を整理する中で本年度より新たに経費計上を行ったものであり、その他当該修正 に伴う訂正はございません。